

## ABSTRAK

Konservatisme merupakan prinsip akuntansi yang menarik untuk diteliti. Penelitian bertujuan untuk membuktikan bagaimana hubungan antara konservatisme laporan keuangan dengan *discretionary accruals* dan *earnings response coefficient* (ERC).

Pada penelitian ini, konservatisme diukur dengan menggunakan proksi akrual sedangkan *discretionary accruals* diukur dengan menggunakan *Modified Jones Model*. ERC didapatkan dari regresi *Cummulative Abnormal Return* (CAR), *unexpected earnings*, dan *actual return*.

Sampel yang digunakan dalam penelitian ini diambil dari perusahaan manufaktur yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia pada tahun 2004-2007. Sampel tersebut dipilih dengan *purposive judgement sampling* menggunakan kriteria tertentu. Data dari perusahaan sampel tersebut diolah menggunakan program SPSS 15.0 *for windows*. Dalam penelitian ini, pengujian yang dilakukan untuk melihat hubungan antar variabel adalah uji *chi-square* dan uji *2 independent samples t- test*.

Hasil dari pengujian yang telah dilakukan menunjukkan bahwa konservatisme laporan keuangan memiliki hubungan dengan *discretionary accruals* namun hubungan tersebut tidak signifikan. Selain itu, rata-rata ERC laporan keuangan konservatif dan optimis tidak berbeda. Hal tersebut menunjukkan bahwa konservatisme ternyata juga tidak memiliki hubungan yang signifikan dengan ERC. Dengan demikian, penelitian tersebut membuktikan bahwa pasar modal tidak merespon informasi yang terkait dengan konservatisme laporan keuangan.

## KATA PENGANTAR

Puji syukur kepada Tuhan Yesus Kristus atas berkat, rahmat, bimbingan dan penyertaan-Nya kepada penulis sehingga dapat menyelesaikan tugas akhir ini dengan baik dan tepat waktu. Sungguh tidak mudah untuk menyelesaikan skripsi ini, namun dengan kasih karunia-Nya segala yang mustahil menjadi mungkin untuk dilakukan.

Penyusunan tugas akhir ini dapat terselesaikan berkat dukungan dari berbagai pihak. Oleh karena itu, penulis mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada :

1. Keluargaku, terutama mama, papa, Yen-Yen, nonik, emak, dan suk2 A Wan. Terima kasih atas doa dan semua dukungan yang tak henti-hentinya diberikan kepada penulis.
2. Bapak Drs. Eko Pudjolaksono, Ak. selaku pembimbing I. Terima kasih banyak atas waktu, kesabaran, arahan, masukan, nasihat, dan saran yang diberikan selama membimbing penulis dalam pengerjaan tugas akhir ini.
3. Ibu Riesanti Edie Widjaja, S.E., M.Si., Ak. selaku pembimbing II. Terima kasih banyak atas waktu, kesabaran, arahan, masukan, nasihat, dan saran yang diberikan selama membimbing penulis dalam pengerjaan tugas akhir ini.
4. Pak Arbi, Bu Felicia, Pak Stevanus, dan Bu Ria atas ilmu dan bimbingannya dalam pengerjaan tugas akhir ini.

5. Teman-teman KAFEUS, terutama angkatan 2005. Wati 'choti', Tandika 'meme', Vicko, Shalvy 'syool', Hen-Kuz, Erick, Nancy, Feli, Anthony 'tampan', Elina, Yule, Catelia, Michi, Ika, Yudith, Diana, Grace, Mio, CatBun, Dewi, CK, Yuli 'Palu', Yenny, Yohan, Ezra, Lisa, Fenny 'Pek', Ce Yunita 'mothy' dan Ko ricky Halim. Terima kasih atas dorongan kalian semua sehingga penulis bisa bersemangat untuk segera menyelesaikan tugas akhirnya. Khusus buat tim Mikro dan PA terima kasih atas kerja sama yang luar biasa selama asistensi.
6. Teman-teman kuliah, terutama Mimik, Devi, Suharto, Steffy, Diah, Vivien, Dona, Lanny, Witarmin, Anita, Franky, dan Ko Marion. Terima kasih atas semangat dan masukan yang diberikan kepada penulis.
7. Teman-Teman kos AN-29, khususnya ce Cisca, Kennieta, NoA, Ley, ce Fank2, Lina 'Miauw2', Henny 'Babi', Beng2, Ju-ju, Fonny, Lulita, Debby, ce Fei-Fei, ce Dinosa, Nana, dan Ira. Terima kasih atas kebersamaan dan dukungannya selama ini.
8. Teman-teman ex-Smada Kediri, khususnya Martha 'Mot-Mot', Yulia, Jefry, Yolanda, Kartika 'Mopit' dan Aileen. Terima kasih atas semangat yang telah diberikan selama ini.
9. Seluruh petugas perpustakaan Ubaya, staf, dan karyawan FE Ubaya yang telah membantu penulis selama tugas akhir ini.

Penulis menyadari penyusunan tugas akhir ini masih memiliki kekurangan. Oleh karena itu diharapkan kritik dan saran yang berguna

dalam penyempurnaan tugas akhir ini. Akhir kata, penulis berharap agar tugas akhir ini berguna bagi pihak yang membutuhkannya dan membacanya.

Surabaya, Desember 2008

Penulis

